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与时代同步 与读者同行

新华社北京 9月 15日电
中共中央总书记、国家主席、
中央军委主席、中央全面深化
改革领导小组组长习近平9月
15 日上午主持召开中央全面
深化改革领导小组第十六次
会议并发表重要讲话。他强
调，以开放促改革、促发展，是
我国改革发展的成功实践。
改革和开放相辅相成、相互促
进，改革必然要求开放，开放
也必然要求改革。要坚定不
移实施对外开放的基本国策、
实行更加积极主动的开放战
略，坚定不移提高开放型经济
水平，坚定不移引进外资和外
来技术，坚定不移完善对外开
放体制机制，以扩大开放促进
深化改革，以深化改革促进扩
大开放，为经济发展注入新动
力、增添新活力、拓展新空间。

中共中央政治局常委、中
央全面深化改革领导小组副
组长李克强、刘云山、张高丽
出席会议。

会议审议通过了《关于实
行市场准入负面清单制度的
意见》《关于支持沿边重点地
区开发开放若干政策措施的
意见》《关于推进价格机制改
革的若干意见》《关于鼓励和
规范国有企业投资项目引入
非国有资本的指导意见》《关
于 深 化 律 师 制 度 改 革 的 意
见》《法官、检察官单独职务序
列改革试点方案》《法官、检察
官工资制度改革试点方案》

《关于加强外国人永久居留服
务管理的意见》。

会议指出，实行市场准入
负面清单制度，对发挥市场在
资源配置中的决定性作用和
更好发挥政府作用，建设法治
化营商环境，构建开放型经济
新体制，具有重要意义。要坚
持社会主义市场经济改革方
向，把转变政府职能同创新管
理方式结合起来，把激发市场
活力同加强市场监管统筹起
来，放宽和规范市场准入，精
简和优化行政审批，强化和创

新市场监管，加快构建市场开放公平、规范有序，企业自主决策、平等竞
争，政府权责清晰、监管有力的市场准入管理新体制。对应该放给企业
的权力要松开手、放到位，做到负面清单以外的事项由市场主体依法决
定。实行市场准入负面清单制度要通过试点积累经验、逐步完善。

会议强调，重点开发开放试验区、沿边国家级口岸、边境城市、边境
和跨境经济合作区等沿边重点地区是我国深化同周边国家和地区合作
的重要平台，是沿边地区经济社会发展的重要支撑。要着眼于实现稳
边安边兴边，综合考虑经济发展、边疆稳定、民族团结、周边安宁的需
要，深入推进兴边富民行动，加强基础设施建设，加大精准扶贫力度，扶
持特色产业发展，提高旅游开放水平，加大财税支持力度，实施差别化
扶持政策，深化体制机制改革，发挥沿边重点地区对边境地区的辐射和
带动作用。要以改革创新助推沿边开放， （下转第四版）
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本报讯 （记者张亚丹）为
切实做好南水北调中线工程
平顶山段生态廊道建设，确保
在规定期间内高质量完成建
设任务，市政府日前出台《关
于南水北调中线工程平顶山
段生态廊道建设的指导意见》

（以下简称《意见》）。
《意见》指出，南水北调中

线工程平顶山段生态廊道建
设实行属地负责，发挥政府主
导作用，统筹规划、精心组织，
积极鼓励、引导社会资金和广
大群众参加南水北调生态廊
道建设。建设中要根据沿线
不同的地形、地貌、土壤、气
候、立地条件等因素，合理选
择绿化树种和造林模式，并将
造林绿化与生态旅游相结合，
在干渠重要节点部位（澧河渡
槽、沙河渡槽、北汝河倒虹吸、
城镇周边等）适当规划为带状
公园、郊野公园，开展休闲旅
游，努力把南水北调中线工程
沿线建成集生态效益、经济效
益和景观效益为一体的高标
准生态廊道。

《意见》指出，南水北调中
线干渠属一级生态廊道，除受
山体、村庄、建筑等限制不宜
绿化外，两侧栽植树木的宽度
为 100 米。要优化林种结构，
在靠近干渠 30 米范围内建设
以常绿乔木为主的永久性防护林。外侧70米（含7米农业生
产用道）主体栽植油用牡丹，适距栽植珍贵用材林，并适当点
缀观赏林木，把南水北调中线工程平顶山段建成融绿化美化、
产业经济、观光旅游于一体的生态景观林带。同时，在干渠沿
线 10公里范围内建设生态保育带，实施五大工程（水源涵养
林、农田防护林、木本粮油、低产低效林改造、花卉苗木）。生
态廊道建设所用绿化树和珍贵用材林苗木米径要在3厘米以
上，经济林苗木达到Ⅰ级苗标准，所有栽植的苗木必须依法有
生产经营许可证和产地检疫证明，并且要区别不同树种，确定
合理的栽植密度。

《意见》强调，南水北调中线工程廊道建设采取政府主导、
市场化运作的形式建设，每亩用地市、县政府每年补贴 1000
元，连补 3 年。沿线各县要制定落实优惠政策，引导金融机
构、企业、社会各界投资南水北调生态廊道建设，进一步拓宽
融资渠道，为工程建设提供充足的资金保障。干渠沿线各县、
乡（镇）要对南水北调工程两侧100米保护区内的企业进行排
查，对可能造成水源严重污染的项目坚决依法取缔。加大干
渠两侧垃圾的清理和生态环境的综合整治，确保干渠两侧环
境优美。市、县政府要对生态廊道建设过程中的土地流转、土
地整理、造林栽植等重要环节加强督导、检查，严格把好工程
质量关。
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根据《中华人民共和国人
民防空法》和《河南省实施〈中
华人民共和国人民防空法〉办
法》规定，为了提高全市公民的
国防观念和人民防空意识，定
于 2015 年 9 月 18 日上午 10 时
00分至10时31分，组织全市人
防警报统一鸣放。

防空警报音响信号为：
预先警报：鸣 36 秒，停 24

秒，重复 3 次为一个周期（时间
为3分钟），鸣放两个周期，间隔
3分钟；

空袭警报：鸣6秒，停6秒，

重复 15 次为一个周期（时间为
3 分钟），鸣放两个周期，间隔 3
分钟；

解除警报：连续鸣放 3 分
钟，鸣放一个周期；

每种警报间隔 5 分钟，共
31分钟。

望全市人民听到警报后不
必惊慌，保持正常的工作、学习
和生活秩序。有条件的单位，
可组织人员收听。

特此公告。
平顶山市人民政府
2015年9月13日

关于警报鸣放有关事项的公告

本报讯（记者孙鹏飞）9月15日上午，市
长、市城市规划委员会主任张国伟主持召开
市城市规划委员会2015年第三次全体会议。
会议审议了平顶山市郑万高铁站周边区域
控制性详细规划及城市设计方案等3个项目。

住建部派驻平顶山市城乡规划督察员
马振业，副市长王鹏，市人民检察院检察长

刘海奎及市城市规划委员会全体成员、部
分专家参加会议。

平顶山市郑万高铁站周边区域控制性
详细规划及城市设计方案招标工作于2014
年 11 月启动，经过资格预审、评标专家评
审、特邀专家评议、征求市规委会成员单位
意见，并经过现场展示、报纸公示、微信平台

投票等，广泛征求社会各界意见，推荐上海
同济城市规划设计研究院、深圳市城市规划
设计研究院、上海复旦规划建筑设计研究院
设计的3个备选方案报市规划委员会研究
确定。此次会议听取了本项目前期招标工
作情况和3家设计单位的设计方案汇报，对
3个方案进行了研究和现场投票，上海同济

城市规划设计研究院的设计方案以高票中
标。会议要求中标设计单位和规划部门充
分借鉴吸收其他设计方案的优点和亮点，对
中标方案进一步优化提升。

会议还听取并审议了平顶山市商务中
心区鹰城中心项目建筑方案和平顶山市城
市消防专项规划。

审议郑万高铁站周边区域控制性详细规划及城市设计方案等项目

市规委会2015年第三次全体会议召开

本报讯 （记者何思远）9 月 14 日至
15日，省政协调研组莅临平顶山，就“新
型城镇化进程中我省传统村落保护与开
发”专题进行调研。

省政协副主席张亚忠为组长，省政
协常委、省政协副秘书长王克俊，省政协
常委、提案委主任王伟平及部分省政协
常委、委员参加调研。

市政协党组副书记胡经文、市政协
副主席马四海协同调研组调研。

调研组一行先后来到郏县冢头镇李

渡口村、堂街镇临沣寨村、李口镇张店
村，宝丰县李庄乡程庄村、翟集村等地，
察看了部分农村古建筑，详细了解了传
统村落保护与开发情况。

调研组对我市传统村落的保护与开
发工作给予充分肯定，希望我市继续按
照修缮复原的原则，保持和尊重传统村
落的整体面貌，注重挖掘传统村落的文
化内涵，对加强传统村落开发保护、改善
人居环境、恢复村落活力、实现传统村落
可持续发展等方面多做有益探索，并激

发广大人民群众保护传统村落的自觉性
和积极性。

据了解，郏县、宝丰县充分挖掘县域
内悠久的人文历史和深厚的文化底蕴，
文化遗产保护开发工作取得新进展，全
民参与保护文化遗产的良好氛围逐步形
成。在传统村落保护发展方面，两县努
力维持传统村落原生态，坚持民生为本，
优化人居环境，推进传统民居改造，努力
激活传统村落的经济活力，推动了传统
村落持续发展。

省政协调研组莅平调研传统村落保护与开发工作

今年8月28日，65岁的张强跳水救人，
挽救了一家4人的生命，在当地传为佳话。

9月5日，张强告诉记者：“救人的那一
刻，哪有工夫考虑我这把老骨头？只要看
见了那就得救，必须的。”

3次入水救出一家4口

张强家住鲁山县库区乡张湾村刘五街
自然村西北角的小山坡上，山脚下是昭平
台水库。近来，他在昭平台水库南岸东许
庄村的一个建筑工地上帮厨。

8 月 28 日凌晨一两点，张强家里晾晒
玉米的棚子倒塌了，玉米棒子散落一地。

担心天气有变化，天刚蒙蒙亮，老伴儿闫书
霞就给他打电话。上午，给工人们做完早
饭，张强便划船从昭平台水库南岸回到北
岸的家里，中午返回工地做饭，下午两点左
右再次划船回家。

当天，张湾村北沟自然村53岁的村民
王花（化名）带着两个女儿、儿媳妇和孙子
辈们在水库北岸洗衣纳凉。

下午两点左右，王花 5 岁的外孙女不
慎落水，7岁的哥哥见妹妹滑入水中，立即
上前营救，也滑了进去。一家人慌了神，王
花和二女儿跳下水去救，结果双双沉入水
中。儿媳来不及多想，也跳入水中，把小姑
子推到浅水区，自己却滑入深水区。

一家 4 人困在水中，情况危急。得救
的二女儿不敢再贸然行动，站在浅水区，和
岸上完全不会水的大姐一起大声呼救。

呼救声打破了午后的宁静，惊动了刚
刚上岸的张强。循声望去，他看到正在水
里挣扎的几个人。没有片刻犹豫，张强迅

速冲向事发地，来不及脱衣服，顺手掏出手
机扔到岸边，跳入水中。

张强先救出了落水女童，立刻返身游
向在水里挣扎的年轻女子，绕其身后，一只
手拉住她的胳膊，一只手划水，迅速游回岸
边。“不能直接就去抓她的手，防止溺水的
人胡抓乱拽，影响施救，那样的话说不定不
仅救不出她，我也要被拽进去。”张强说。

接连救两个人，张强松了一口气。不
料，岸上呼救的两个女子哭着说：“叔，俺妈
还在水里！救救俺妈！”

顺着女子手指的方向望去，除了一圈
圈水波外，张强并未看到人，但他还是第
三次跳入水中。这一次，张强在水中抓住
了一个孩子的胳膊，不敢有丝毫松劲，他
想将孩子托出水面，好让孩子赶紧呼吸。
出乎意料的是，孩子特别沉，根本托不起
来。

“完了，估计我也出不去了。”张强力气
渐衰，但救人救到底的想法，还是让他紧抓

住孩子的胳膊，拼尽最后的力气，一点一点
向岸边游去。

钻出水面后，张强看到一名妇女还在
后面紧紧抓着孩子的手——那正是王花。
张强第三次入水救出了祖孙两人！他瘫坐
在水库边，好久才缓过来劲儿来。

“啥也不图，看见了就会救”

救人后，张强心里还惦记着家里散落
一院子的玉米棒，来不及接受道谢，急匆匆
地赶回了家。“谢啥，一个村的，救人是俺应
该的，俺还是党员，啥也不图，看见了就会
救。”张强说。

回到家中，想起刚才救人的一幕，张强
坐在院子里情不自禁地笑了起来。

“笑啥，傻乎乎的，瞅瞅你这一身，湿淋
淋的，你干啥了。让你回来搭个玉米棚瞅
瞅你磨蹭到几点了。”闫书霞责备他。

（下转第五版）

全力救出落水一家4口，以前还曾救过5个人

六旬老人：昭平台水库边的救人“专业户”

本报讯（记者张亚丹）9月15
日，市粮食局调控科科长范建国
介绍，市粮食局与市财政局日前
联合出台《办法》，对不完善粒小
麦收购进行补贴，鼓励我市粮食
加工企业加快收购。

今年麦收前，因天气原因，我
市部分地区小麦不完善粒增多，
超过国家规定标准。据粮食部门
预计，全市无法按照国家最低收
购价政策收购的不完善粒超标小
麦约有 50 万吨。目前，我市最低
价小麦收购已接近尾声，已收购
不完善粒超标小麦 20.4 万吨，市
场价收购不完善粒超标小麦工作
还在继续。《办法》出台后，我市将
安排财政专项资金对不完善粒超

标小麦收购给予一定补贴。
《办 法》明 确 ，补 贴 对 象 为

在我市工商注册、有粮食收购
许可证、向粮食行政部门报送统
计报表、日加工能力一般在 100
吨以上，收购不完善粒超标小麦
的粮食加工企业，经市、县财政
部门对数量和质量核查、认定
后，市、县财政部门按实际收购
数量给予补贴，每公斤补贴两分
钱。市粮食局、市财政局对监管
单位提供的收购数量凭证、检测
单位提供的检验报告审核确认
后，由市财政局将补贴资金拨付
到各县（市）财政局，县（市）粮
食局将补贴资金及时拨付到有
关企业。

每公斤补贴两分钱

我市补贴不完善粒超标小麦收购

为 更 好 地 服 务 社 区
居民，新华区西高皇街道
天湖苑社区邀请张丽莎等
几位热心公益、威信较高
的退休老党员，于2013年3
月组建了“大姐帮忙团”。

两年多来，“帮忙团”
成员在社区党支部的支持
下，照顾空巢老人、开展便
民服务、组织文体活动，在
维护居民权益、调解民事

纠纷、促进邻里和谐方面
发挥了重要作用。

目前，社区已有 20 多
位热心居民加入了“帮忙
团”。

本报记者 王尧 摄影
报道

天湖苑有个“帮忙团”

“帮忙团”成员与物业公司管理人员商讨社区便民服务方
案。

“帮忙团”成员与社区居民拉家常，了解
社情民意。

“帮忙团”成员搀扶社区行动不便的老人外
出散步。


